

**BPCE // Marie Leclerc-Bruant**  
**Membre fondateur de FINANSOL et de FAIR**

7 promenade Germaine Sablon - 75013 Paris

Tel : 06.35.42.14.79

Mail : [marie.leclerc-bruant@bpce.fr](mailto:marie.leclerc-bruant@bpce.fr)

Site : [groupebpce.com](http://groupebpce.com)

A l'attention des membres de FAIR  
Paris, le 15 mars 2024

Objet : candidature au Conseil d'Administration de FAIR

Madame, Monsieur, chers tous et toutes,

Il y a 3 ans, j'ai eu le plaisir de participer aux travaux qui ont conduit à la naissance de FAIR. Quel projet ? Quelle organisation ? Quelle stratégie ? Quel nom ?! Acteurs associatifs, bancaires, gestionnaires de fonds... nous partagions avant tout une conviction pour porter ce projet ambitieux de fusion : la nécessité de renforcer la finance solidaire et à impact social, car elle est utile et nécessaire dans le monde actuel. Je retiens de cette période un enthousiasme partagé et l'envie de dépasser Finansol et iiLab pour créer un acteur unique, fort de ces deux expériences rassemblées, donc légitime et plus puissant.

BPCE, via Caisse d'Épargne, étant membre fondateur de FINANSOL, j'ai eu le plaisir d'être choisie par les fondateurs pour les représenter au sein du Conseil d'Administration de FAIR. Aussi, j'ai pu au cours de ces 3 ans observer et contribuer à la mise en œuvre de ce projet en y portant l'attention des fondateurs à la pérennité des valeurs et du sens. FAIR est aujourd'hui une association avec une stratégie claire, une équipe solide, une reconnaissance acquise. Ses administrateurs et administratrices sont assidus, mobilisés, la culture de l'écoute et du débat dans le cadre d'une relation de confiance me semble installée. Autant d'acquis fondamentaux pour lesquels je tiens à remercier ici le Président, le CA, le DG ainsi que toute l'équipe de FAIR.

Notre enjeu aujourd'hui est de poursuivre et d'amplifier nos actions. **Je souhaite dans ce cadre vous proposer ma candidature au sein du prochain conseil d'administration de FAIR.**

Mon parcours professionnel et personnel a été guidé par l'envie de contribuer à un monde plus durable et juste, en travaillant d'abord au CCFD-Terre Solidaire, puis sur la RSE et l'engagement des Caisses d'Épargne, enfin aujourd'hui pour l'accompagnement bancaire et le financement des acteurs de l'Économie sociale et solidaire (ESS) au sein de BPCE, ainsi qu'en tant qu'adjointe à la Maire de ma ville.

Ma conviction est que la finance a un rôle clé dans la transition écologique qui ne peut être dissociée des enjeux sociaux et de solidarité. Tel un pilote, la finance solidaire et à impact montre un chemin alternatif et doit être amplifiée. Elle rejoint les attentes des épargnants et renforce les associations qui apportent des réponses sociales, solidaires, écologiques. C'est une finance incarnée, qui relie et fait sens. Convaincue de l'importance de « jouer collectif », je souhaite que notre prochain CA continue à faire dialoguer, à rassembler et à embarquer tous les acteurs clés, dans leur pluralité, autour du projet FAIR. Les priorités et la feuille de route de FAIR sont claires. Je serai très heureuse d'y contribuer grâce à mon expertise dans le domaine de l'ESS, ma connaissance des acteurs bancaires et associatifs, la mobilisation du Groupe BPCE, acteur majeur d'une finance responsable (réseaux bancaires coopératifs de proximité qui collectent auprès des épargnants particuliers et personnes morales, collecteur d'épargne salariale, gestionnaires de fonds labellisés...). La Direction de l'impact de BPCE, récemment créée pour renforcer l'engagement du Groupe notamment en prévision du prochain plan stratégique me donne mandat pour la représenter au sein de FAIR.

En souhaitant par cette lettre vous avoir convaincu de mon intérêt pour ce mandat, je suis à la disposition de chacun et chacune pour tout échange complémentaire,

Bien à vous,

Marie Leclerc-Bruant